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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
LINDERO NORTE. 
“DECLARA IEE IMPROCEDENTE SOLICITUD DE BONILLA PARA RETIRAR VIDEOS Y 
NOTAS EN LAS QUE MARINA DEL PILAR LO LLAMA TÓXICO” 
La Comisión de Quejas del Instituto Estatal Electoral (IEEBC) negará la petición de 
medidas cautelares que presentó el senador Jaime Bonilla Valdez para que fueran 
retiradas las notas periodísticas y videos de redes sociales en los que la 
Gobernadora, Marina del Pilar Ávila lo califica de tóxico y en los que el dirigente de 
Morena, Ismael Burgueño y el delegado único del Gobierno de México, Jesús Ruiz 
Uribe critican su posicionamiento político y actividades como representante 
popular. 
https://linderonorte.com/2023/06/12/declara-iee-improcedente-solicitud-de-
bonilla-para-retirar-videos-y-notas-en-las-que-marina-del-pilar-lo-llama-toxico/ 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“CONSEJEROS DEL INE LLEGAN A PALACIO NACIONAL PARA REUNIRSE CON AMLO” 
La mañana de este martes, los consejeros y las consejeras del INE comenzaron a 
llegar a Palacio Nacional para reunirse con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/consejeros-del-ine-llegan-a-palacio-
nacional-para-reunirse-con-amlo/ 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 

POLÍTICA ELECTORAL 
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- LOCALES 

 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BONILLA INTERPONE DENUNCIA POR CATALOGARLO COMO ‘EX TÓXICO’” 
El ex gobernador Jaime Bonilla Valdez presentó una denuncia por las frases 
emitidas por políticos que lo comparaban con un “ex tóxico”, y la comisión de 
quejas del Instituto Estatal Electoral de Baja California generó el proyecto 
dictaminador como improcedente, que será votado el martes. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-interpone-denuncia-por-
catalogarlo-como-ex-toxico-10209824.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CIUDADANOS MOLESTOS PORQUE PINTAN BARDAS SIN SU PERMISO” 
Tijuana.-Por no pedir autorización para pintar sus bardas, colonos se quejan de que 
personal de las precampañas políticas intervienen en su propiedad. Luis Ángel 
Méndez Banda, residente en Villa del Prado Segunda Sección, sorprendió a un par 
de ciudadanos que se encontraban pintando la barda de su casa con propaganda de 
Claudia Sheinbaum, sin haber pedido permiso o pagado algún derecho. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ciudadanos-molestos-porque-pintan-
bardas-sin-su-permiso-10207346.html 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“AMLO: REUNIÓN CON EL INE ES PARA INICIAR UNA NUEVA ETAPA, NO PARA DAR 
LÍNEA” 
A unas horas de que reciba en Palacio Nacional por primera vez a los integrantes del 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), el presidente Andrés Manuel 
López Obrador afirmó que el encuentro es para establecer dialogo y una nueva 
etapa con los consejeros, a quienes, dijo, no se atrevería a dictarles línea como 
ocurría en el pasado. 
https://politica.expansion.mx/presidencia/2023/06/13/amlo-reunion-con-el-ine-
es-para-iniciar-una-nueva-etapa-no-para-dar-linea 
 
 
AFN TIJUANA. 
“¿IGNORÓ MARCELO A MARINA DEL PILAR?”  
TIJUANA BC 12 DE JUNIO DE 2023 (AFN).- En una imagen captada por Milenio 
televisión, durante la reunión que ayer sostuvieron los aspirantes de Morena a la 
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candidatura presidencial, el ex secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard 
parece ignorar a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://afntijuana.info/informacion_general/140335_iignoro_marcelo_a_marina_
del_pilar#ver_nota 
 
 
SIN EMBARGO. 
“MC IMPUGNA ANTE EL TEPJF ACUERDO DE MORENA PARA LA CONTIENDA ENTRE 
ASPIRANTES” 
iudad de México, 12 de junio (SinEmbargo).– El coordinador de Movimiento 
Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, y el 
Diputado Salomón Chertorivski presentaron una impugnación ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra del acuerdo de 
Morena para la contienda entre los aspirantes a la candidatura presidencial de 
2024, pues aseguraron que éste viola las leyes electorales y la Constitución. 
https://www.sinembargo.mx/12-06-2023/4372380 
 
 
 
 
 

 
 
 
FRONTERA. 
“ALCALDESA DE TIJUANA, GOBERNADORA DE BC Y SENADOR BONILLA ESTÁN 
AMENAZADOS POR EL CRIMEN ORGANIZADO, REVELA AMLO” 
CIUDAD DE MÉXICO  (GH).- Tanto la presidenta municipal de Tijuana, Montserrat Caballero 
Ramírez, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, y el ex 
gobernador, Jaime Bonilla Valdez, están amenazados por un grupo del crimen organizado, 
reveló el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://www.elimparcial.com/mexico/Alcaldesa-de-Tijuana-Gobernadora-de-BC-y-
senador-Bonilla-estan-amenazados-por-el-crimen-organizado-en-los-mismos-terminos-
revela-AMLO-20230613-0031.html 

 
 

- ROSARITO 
 
 
FRONTERA. 
“AVANZA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR ACCIONES PARA ASEGURAR EL AGUA 
EN PLAYAS DE ROSARITO” 
Tijuana, B.C.-  La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, 
presentó avances de las obras para el mejoramiento de la infraestructura que 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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forman parte del Programa 2023 de CESPT (Comisión Estatal de Servicios Públicos 
de Tijuana), con el objetivo de atender la demanda de agua potable y alcantarillado 
sanitario de la población, que se llevan a cabo en Playas de Rosarito. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Avanza-gobierno-de-Marina-del-
Pilar-acciones-para-asegurar-el-agua-en-Playas-de-Rosarito-20230612-0039.html 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PIDEN QUE COMPAREZCA MENDÍVIL ANTE CABILDO” 
Regidores de oposición solicitaron la comparecencia del titular de la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal (DSPM), Pedro Ariel Mendívil García, en una sesión 
de Cabildo, para que informe sobre las acciones realizadas por la corporación que 
busquen inhibir la inseguridad que se observa en la ciudad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-que-comparezca-mendivil-
ante-cabildo-10210355.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CON AMPARO, JUEZ OTORGA SUSPENSIÓN PROVISIONAL DE JUICIO ORAL EN 
CONTRA DE IMPUTADO EN CASO BISOM” 
Al imputado por el presunto robo de 3 millones de pesos de las cuentas de Bienestar 
Social Municipal (Bisom), le fue otorgada una suspensión por una demanda de 
amparo, esto debido a que su defensa argumenta que se le vulnera el derecho a 
recibir una defensa técnica adecuada durante una audiencia intermedia. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/con-amparo-juez-otorga-
suspension-provisional-de-juicio-oral-en-contra-de-imputado-en-caso-bisom-
10207896.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN MAL ESTADO, 82% DE PARQUES PÚBLICOS” 
El 82% de los parques públicos en la zona urbana de Mexicali, no se encuentran en 
buen estado, requieren mantenimiento e incluso algunos no tienen áreas verdes, 
informó el director de Servicios Públicos, Juan Francisco Garza Ceseña. 

AYUNTAMIENTOS 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-mal-estado-82-de-parques-
publicos-10211180.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA / UNIRADIO INFORMA. 
“POR AMENAZAS, ALCALDESA DE TIJUANA VIVIRÁ EN CUARTEL MILITAR DEL 
AGUAJE DE LA TUNA” 
Tijuana, BC.- Debido a las constantes amenazas por los resultados obtenidos en 
materia de seguridad, la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez anunció que vivirá 
en el cuartel militar de la colonia Aguaje de la tuna. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Por-amenazas-Alcaldesa-de-Tijuana-
vivira-en-cuartel-militar-del-Aguaje-de-la-Tuna-20230612-0017.html 
https://www.uniradioinforma.com/reportajes-especiales/video-alcaldesa-anuncia-
ira-vivir-cuartel-militar-tras-hallazgo-7-cuerpos-caja-camioneta-n673786 
 
 
PUNTO NORTE. 
“FUE EL GOBIERNO FEDERAL QUIEN INVITÓ A ALCALDESA A VIVIR EN EL CUARTEL” 
Tijuana . – Luego de que la alcaldesa adelantara la mañana de este lunes que se irá 
a vivir temporalmente al Cuartel Militar del 28vo Batallón de Infantería, debido a 
amenazas que ha recibido, el Ayuntamiento de Tijuana informó  que fue la Guardia 
Nacional y el Ejército Mexicano quienes hicieron la recomendación e invitación 
https://puntonorte.info/2023/06/12/fue-el-gobierno-federal-quien-invito-a-
alcaldesa-a-vivir-en-el-cuartel/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“EN DOS MESES CONCLUIRÍAN TRABAJOS EN CAÑÓN DEL MATADERO”: 
AYUNTAMIENTO 
Tijuana.- Tras la finalización de los trabajos en el Cañón del Matadero por parte del 
gobierno del estado y la federación, tomará 15 días adicionales las obras 
complementarias que realizará el Ayuntamiento de Tijuana, informó el secretario de 
gobierno municipal, Miguel Ángel Bujanda Ruiz. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-dos-meses-concluirian-trabajos-en-
canon-del-matadero-ayuntamiento-10211944.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“INCIDENCIA DELICTIVA YA ESTÁ AFECTANDO LA LLEGADA DE TURISTAS A 
TIJUANA”: COTUCO 
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Tijuana.- La incidencia delictiva que se está registrando en la ciudad está afectando 
la llegada de turistas extranjeros, de acuerdo con Arturo Gutiérrez Sánchez, 
presidente del Comité de Turismo y Convenciones (Cotuco). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/incidencia-delictiva-ya-esta-afectando-
la-llegada-de-turistas-a-tijuana-cotuco-10211835.html 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“ENCABEZA ALCALDE ARMANDO AYALA FIRMA DE COMPROMISO CON DIF BAJA 
CALIFORNIA PARA LA ERRADICACIÓN DEL TRABAJO INFANTIL” 
Ensenada, B.C.- En el marco de la conmemoración del Día Mundial contra el Trabajo 
Infantil, el Gobierno de Ensenada firmó un compromiso con DIF Baja California 
para la implementación de acciones para la erradicación de la explotación laboral 
en menores de edad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Encabeza-alcalde-Armando-Ayala-
firma-de-compromiso-con-DIF-Baja-California-para-la-erradicacion-del-trabajo-
infantil-20230612-0031.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PASA A PLENO SOLICITUD DE COMPARECENCIA DE SECRETARIO DE HACIENDA ANTE EL 
CONGRESO” 
Como parte del seguimiento a un acuerdo tomado por el Poder Legislativo del estado, por 
la aprobación de un crédito por 3 mil 500 millones de pesos (mdp) al gobierno del estado, 
diputados de las comisiones de Fiscalización y de Hacienda, aprobaron llamar a comparecer 
al secretario de Hacienda del estado, para que explique los avances en las inversiones 
proyectadas con el recurso. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pasa-a-pleno-solicitud-de-comparecencia-
de-secretario-de-hacienda-ante-el-congreso-10209904.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECOMIENDA MOLINA A DIPUTADOS SIGAN EN SU CARGO Y NO APOYAR A 
CORCHOLATAS” 

CONGRESO 
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Luego del acuerdo llegado al interior de Morena, para elegir a sus candidatos 
presidenciales, el coordinador del Grupo Parlamentario de este partido, Juan Manuel 
Molina García, recomendó a sus legisladores locales que sigan en sus curules y no vayan a 
apoyar a las corcholatas, ya qué hay mucho trabajo que hacer en el congreso. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/recomienda-molina-a-diputados-sigan-en-
su-cargo-y-no-apoyar-a-corcholatas-10209649.html 
 
 
LA JORNADA BC. 
“AVALA CONGRESO DEL ESTADO DICTÁMENES DE CUENTAS PÚBLICAS 2021” 
Mexicali, 12 de junio.- En Sesión Ordinaria del Pleno del Congreso estatal de este jueves, la 
diputada Alejandra María Ang Hernández, presidenta de la Comisión de Fiscalización del 
Gasto Público, presentó diez dictámenes de la cuenta pública anual del ejercicio fiscal 2021 
de diversas entidades públicas. 
https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/avala-congreso-del-estado-dictamenes-de-
cuentas-publicas-2021/ 
 
 
LA CRÓNICA. 
“DESCARTA CONGRESO EN BC PROHIBIR ‘NARCOCORRIDOS’” 
Descarta el Congreso del Estado sesionar sobre la prohibición de ‘narcocorridos’ en 
espacios gubernamentales o de conciertos en la entidad, así lo dio a conocer la presidenta 
de la Comisión de Igualdad de género y juventudes, Michel Sánchez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Descarta-Congreso-en-BC-prohibir-
narcocorridos-20230612-0017.html 
 

 
 
 
 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCAN PROMOCIONAR A BC EN EL EXTRANJERO PARA DESARROLLAR NUEVAS 
EMPRESAS EN MEXICALI” 
El estado junto con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) buscan 
promocionar Baja California en industrias y empresas extranjeras, destacando las 
ventajas competitivas de ser una entidad fronteriza y en el caso de Mexicali los 
beneficios de su ubicación, mencionó el Presidente del Consejo Nacional de la 
Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (INDEX), Joaquín Jiménez 
Arriaga. 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-promocionar-a-bc-en-el-
extranjero-para-desarrollar-nuevas-empresas-en-mexicali-10208573.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“PELAN EMPRESAS MANO DE OBRA”: INDEX 
Actualmente las empresas e industrias de Mexicali se encuentran en crisis debido a 
la falta de mano de obra, manifestó el presidente de la Industria Nacional de 
Manufactura (Index), Joaquin Jimenez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Pelean-empresas-mano-de-obra-
Index-20230612-0011.html 
 
 
-     TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“70% DE VIALIDADES EN ZONA INDUSTRIAL DE OTAY, EN PÉSIMAS CONDICIONES”: 
AIMO 
Tijuana BC.- El 70% de las vialidades en la zona industrial de Otay se encuentran en 
pésimas condiciones, afectando a las empresas que radican en ese sector, indicó el 
presidente de la Asociación de Industriales de la Mesa de Otay (AIMO). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/70-de-vialidades-en-zona-industrial-
de-Otay-en-pesimas-condiciones-AIMO-20230612-0023.html 
 
 
 

 
 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE HAN ACUMULADO 5 MIL 600 RECURSOS DE REVISIÓN EN INAI POR FALTA DE 
QUÓRUM” 
Tijuana.-Este martes el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales (Inai) cumple 74 días sin sesiones ordinarias, 
generando que más de tres mil recursos de revisión permanezcan detenidos, dijo el 
comisionado del organismo, Adrián Alcalá Méndez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-han-acumulado-5-mil-600-recursos-
de-revision-en-inai-por-falta-de-quorum-10211120.html 

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA 
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- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“HMIM INVITA A DONACIÓN ALTRUISTA DE SANGRE PARA ATENCIÓN DE MUJERES 
Y REICÉN NACIDOS” 
MEXICALI.- El Hospital Materno Infantil de Mexicali (HMIM) invita a la comunidad 
en general a solidarizarse con las mujeres, mujeres embarazadas y recién nacidos a 
través de la donación altruista de sangre, a fin de tener siempre capacidad de 
respuesta ante las emergencias ginecológicas, obstétricas y neonatales que 
requieren de transfusiones. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/HMIM-invita-a-la-donacion-
altruista-de-sangre-para-atencion-de-mujeres-y-recien-nacidos-20230612-
0020.html 
 
 
 

 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“IRRESPONSABLE, DECLARACIÓN DE ALCALDESA SOBRE VIVIR EN INSTALACIONES 
MILITARES”: CCSPBC 
Tijuana.-El anuncio de la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez de irse a vivir al 28 
Batallón de Infantería por presuntas amenazas en su contra es irresponsable, 
consideró Roberto Quijano, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública 
de Baja California (CCSPBC) 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/irresponsable-declaracion-de-alcaldesa-
sobre-vivir-en-instalaciones-militares-ccspbc-10209620.html 
 
 

 

SALUD 

SEGURIDAD PÚBLICA 
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AFN POLÍTICO. 
“MONTSERRAT AL CUARTEL ¿QUÉ NO NOS ESTÁN DICIENDO? 
 
TIJUANA BC 12 DE JUNIO DE 2023 (AFN).- El presidente de la república, Andrés Manuel 
López Obrador repitió recientemente, en razón de los conflictos que enfrenta el gobernador 
del Estado de Nuevo León, Samuel García con su procurador, que él, como Ejecutivo de la 
Nación "se entera de todo". 
Justificando (de nueva cuenta) que lo que en su gobierno hacen es "inteligencia y no 
espionaje", hizo notar el presidente que seguramente escucha, a través de los integrantes 
de las fuerzas armadas, sobre lo que está sucediendo y está por ocurrir, como ya quedó 
claro que se conoce de manera anticipada (por parte de los militares) de lo que desde el 
crimen organizado quieren hacer. 
Por eso, llama la atención el anuncio que esta mañana hizo la presidenta municipal de 
Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, en el sentido de que por disposición del Gobierno 
Federal, a través de la Guardia Nacional, se le señaló que tendría que vivir, por lo menos de 
manera temporal, dentro de las instalaciones del Cuartel militar de esta ciudad. 
Dejando de lado el que si tiene derecho -o no- de hacerlo, o que si el resto de los ciudadanos 
no tenemos la misma posibilidad de ser protegidos así, lo que ahora está ocurriendo en este 
sentido sí debe ponernos a pensar sobre las amenazas que seguramente existen, y ya 
conoce el presidente, al grado de ordenar lo anterior. 
No podemos dejar de lado el hecho de que Monserrat Caballero en estos momentos 
representa a la primera autoridad en esta ciudad y, precisamente son estos apoyos, 
ventajas o privilegios (como le quieran llamar) a lo que como tal tienen derecho y que por 
lo mismo, también recordando otros casos, hemos dicho que no pueden tener las mismas 
libertades de nosotros los ciudadanos, porque nosotros no contamos con dichos privilegios 
que conllevan estos cargos. 
https://afntijuana.info/afn_politico/140337_monserrat_al_cuartel_ique_no_nos_estan_di
ciendo#ver_nota 
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